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市政會議紀錄

臺北市政府第2330次市政會議

發文機關：秘書處
開會⽇期：2025-01-14 09:00:00
開會地點：市政⼤樓12樓劉銘傳廳
主席：蔣萬安
紀錄：江芝婷
出席：

李四川、林奕華、張溫德、李泰興、王⽟芬、游適銘、俞振華、王誌慶、黃幼中、顏邦峻、宋⾃強、林哲宏
(公假)、謝慧娟、陳世浩、劉秀玲、劉寶緞、趙光中、林瑋翔、黃世安、陳永德、胡曉嵐、湯志⺠、陳俊
安、黃⼀平、謝銘鴻、姚淑文、⾼寶華、李⻄河、黃建華、簡瑟芳、徐世勲(邱⼀流代)、蔡詩萍、莫懷祖、
鄭德發、林裕益、王秋冬(蕭君杰代)、陳信良、李治安、王泓翔、趙式隆、連堂凱、殷瑋、邱美珠、張建
智、林炤宏、何雅娟、周德威、丁秋霞、巴⼲．巴萬、范煥英、周羿希(池婉宜代)、黃清信、楊少瑜、程培
嘉、黃美靜

列席：⾼瑾螢

壹、頒（獻）獎

⼀、頒獎

（⼀）頒發⼈事處張建智處⻑懋績⼆等⾸⻑政績紀念章、特等服務獎章、特等服務獎章證書、退

休紀念牌。

（⼆）頒發北⽔處張順莉副處⻑特等服務獎章、特等服務獎章證書、退休紀念牌。

（三）頒發政風處林炤宏處⻑懋績⼆等⾸⻑政績獎章。

（四）表揚「臺北市孕婦暨親⼦友善—優良親⼦廁所評選計畫」得獎單位。

（五）表揚「2024第⼀屆臺北永續旅宿⾦獎」獲獎團體及⼈員。

⼆、獻獎

（⼀）本府榮獲經濟部「Buying Power-社會創新産品及服務採購獎」⾸獎。

（⼆）本府榮獲交通部「112年度智慧運輸系統發展建設計畫評鑑」特優獎。

（三）警察局榮獲內政部「辦理全⺠防空演練」特優獎。

（四）本府榮獲衛福部「2024全國標竿婦女中⼼甄選活動」婦蘊獎。

（五）捷運公司榮獲「2024 ESG交通運輸永續獎」⾦獎。

主席致詞：

（⼀）⼈事處張建智處⻑、北⽔處張順莉副處⻑，即將於今年1⽉16⽇退休，特別感謝兩位在職

期間，對市府及市⺠的付出貢獻，在此代表市府表達最深的感謝與敬意，也希望未來能持續對市

政建設提出建議與⽀持，祝福你們退休後⾝體健康、⽣活愉快，⼀切順⼼如意。

（⼆）林炤宏處⻑⾃111年1⽉擔任政風處⻑以來，⽤⼼查辦機關不法、⾏政違失及重⼤專案，貢

獻良多，感謝林處⻑對市政的辛勞付出，特頒懋績⼆等⾸⻑政績紀念章，以資表揚。祝福林處⻑
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榮調⾄廉政署⼀切順利，也能持續給予本市指導與建議。

（三）臺北市致⼒於提供友善育兒措施，⽽親⼦廁所對於育兒家庭在公共場所是很重要的基礎設

施，為⿎勵各類型場館提升親⼦廁所建置及維護品質，本市辦理優良親⼦廁所表揚，本次共11個

單位獲獎，來⾃各類型場館，感謝各位重視親⼦友善廁所設計及維護，成為本市優良親⼦廁所的

典範場所，對於打造親⼦育兒友善環境貢獻⼼⼒。

（四）觀傳局於今年⾸度舉辦「2024第⼀屆臺北永續旅宿⾦獎」，⾸先非常感謝各位旅宿業先進

們，主動宣導並提前實施環保永續作為，讓臺北市成為永續發展的領頭⽺，期許之後能帶動全市

旅宿業夥伴，共同加入永續⾏列。另外，也要感謝各位基層員⼯堅守崗位，以及管理階層的主管

們，帶領團隊朝向永續發展⽬標前進，謝謝⼤家全⼒以赴、共同打造友善易遊的觀光環境。

（五）很⾼興今⽇與⼤家共同⾒證臺北市的多項重要成果，包括在經濟部「Buying Power-社會

創新產品及服務採購獎」獲獎的產業局，展現本府對社會創新與永續發展的成果；在交通部「智

慧運輸系統發展計畫評鑑」獲得特優獎，並成功取得「2029年智慧運輸世界⼤會」主辦權，持續

推動臺北成為智慧城市的典範；另外「萬安47號」全⺠防空演習榮獲內政部特優評定；社會局及

婦女⽀持培⼒中⼼榮獲「婦蘊獎」最⾼榮譽；臺北捷運公司以「提升北捷能源永續⼒」專案榮獲

「2024 ESG交通運輸永續獎」⾦獎等，展現市府於防災、推動婦女權益以及綠運輸等⽅⾯之優

異成績。感謝每位同仁辛苦付出，讓臺北市在各領域持續突破，期勉⼤家再接再厲，創造更多亮

眼成績！

貳、宣讀本府114年1⽉7⽇第2329次市政會議紀錄

主席裁⽰：紀錄確定。

參、專案報告

114年臺北市春節交通疏運。（交通局）

主席裁⽰：

（⼀）請交通局依本次春節交通疏運規劃及措施辦理。春節期間採買⼈潮眾多，往年於重慶北

路、內湖堤頂、濱江街等⾼架、快速道路交流道，容易出現⾞流回堵⾄市區道路，同時⼤型賣場

與商圈停⾞場，亦有⾞輛⼤排⻑龍情形，請交通局、警察局保持橫向聯繫及合作，務必機動應變

相關交通疏導，也請警察局加強違規臨停取締，以維持路⼝淨空及加速事故排除。

（⼆）請交通局於春節期間規劃之時段加強路況監控，若遇突發路況，務必即刻調整號誌時制；

同時，應將壅塞資訊透過各種管道傳遞給⽤路⼈即時掌握及因應。

（三）春節期間，⺠眾⼿提採買物品或旅客推著⼤型⾏李，⾏⾛速度較慢，請交通局、警察局進

⾏交通疏導時，務必將⾏⼈⾏⾛速度納入考量，期交通管制與⾞流疏導作業更符合實際需求。

（四）春節前後，本府舉辦許多⼤型活動，如年貨⼤街、陽明⼭花季及內湖夜櫻季等，周邊交

管、停⾞收費及公⾞與接駁⾞運營等資訊，請觀傳局及各相關局處透過市府官⽅Line、臉書及活

動官網等加強宣傳；同時，相關資訊也應彙整提供1999話務中⼼。

肆、討論事項

⼀、修正「臺北市道路挖掘各項費⽤收費標準」第六條及第九條條文案。（⼯務局）

決議：

（⼀）本案再議。
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（⼆）本⼈認為道路挖掘規費調漲⼀事除從⾏政成本考量之外，亦應將社會成本納入。本⼈上任

後時常接獲⺠眾反映道路挖掘頻繁，影響市⺠⽣活及交通，公部⾨各單位施⼯期間缺乏橫向整

合，市府責無旁貸。此外，台電、⾃來⽔、天然氣、中華電信或系統臺業者，甚⾄⼤型建案等，

均是頻繁開挖道路的公⺠營機構，若申請開挖道路僅1,000元，對於開挖單位難有謹慎其事效

果，各單位間亦不會積極進⾏橫向整合。希⼯務局及法務局再重新思考道路挖掘規費調整幅度，

除緊急救災或公安因素外，道路挖掘規費調整幅度應納入造成⺠眾不便之社會成本，如：相同單

位於同⼀路段、同⼀年申請第2次開挖，應調⾼道路開挖規費，以期各單位達成謹慎其事、積極

橫向整合效果，避免財⼒雄厚單位便宜⾏事。

（三）本市對於道路開挖雖已有相關規範，惟市⺠朋友仍感受道路開挖太過頻繁。各單位間應加

強橫向整合，並在此次⼀併檢討本⾃治條例，減少其中的⼀切除外規定，透過整體思考以澈底解

決道路重複開挖造成擾⺠，讓市⺠感受到市府解決問題之決⼼；本案請張溫德副市⻑統籌各單

位，儘速研擬⽅案。

⼆、修正⼯務局所屬衛⽣下⽔道⼯程處組織規程部分條文及編制表。（⼈事處）

決議：照案通過。

三、修正「臺北市政府新住⺠事務諮詢委員會」等10個府層級任務編組設置要點。（⼈事處）

決議：照案通過。

伍、報告事項

⼀、市政會議指⽰事項執⾏情形報告及補充報告。（研考會）

主席裁⽰：

（⼀）准予備查。

（⼆）本週1999及網路輿情針對食品安全通報案件較多，食品安全受市⺠⾼度關注，市府有責任

擬定短、中、⻑期策略，請衛⽣局、產業局等相關機關邀請食品安全專家，共同研討從食材⾄餐

桌整體流程與環境，探索可再精進作為，如考慮與本市具食品、營養、衛⽣相關科系⼤專院校合

作，為業者提供專業教育訓練，或增設食品安全聯合稽查，建立年度或季度檢查機制，從衛⽣、

食安⾄保險制定明確規範及標準，俾確保業者全⾯遵循；另⼀⽅⾯，也可⿎勵業者主動申請食品

安全檢查，通過後授予類似「安⼼餐廳」標章，讓市⺠清楚辨識食安業者，請產業局、衛⽣局及

法務局共同研擬全⾯性食安策略，並由秘書⻑召集相關單位深入討論解決⽅案。食品安全不僅影

響⺠眾信任，也關係城市觀光、文化及各個活動舉辦，需嚴肅⾯對並澈底解決。

⼆、113年度本市總預算第⼆次追加（減）預算案。（主計處）

主席裁⽰：准予備查。

陸、臨時動議

文化局蔡局⻑⼝頭報告：近幾年紅樓、松菸的觀光及周邊⼈群成⻑非常快，今年亦會有北投中⼼

新村完⼯，將規劃為眷村休憩之文創基地。明年春節場域規劃，文化局可將這些地點投入，⼀⽅

⾯分散⼈流，⼀⽅⾯也讓本市過年⼈潮能有多元景點參訪、休憩。另中⼼新村今年可能會有⼤型

合作案，如成形再向市⻑報告，希藉由北投中⼼新村園區讓北投觀光旅遊動線更完整。

主席裁⽰：洽悉。

◎指⽰事項
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⼀、研考會最新12⽉份⺠調，市府團隊得到市⺠肯定，滿意度來到上任後歷史新⾼，這是市府同

仁及各位⾸⻑共同努⼒的成果，細看每項指標皆為成⻑，交通也⼀直不斷在進步，這部分謝謝交

通局、警察局相關單位，透過⼯程管理⽅式逐步改進，在交通及經濟發展滿意度雖也超過5成，

達52%、56%，但同時⺠眾抱怨或不滿意⼤概也有3成多⾄4成，今⽇提出並非指責交通局或警察

局，⽽係希望我們仍應積極⾯對交通議題，上任後檢視歷次⺠調，交通是⺠眾最有感，與⽇常⽣

活最貼近，⺠眾不滿意度當然也會相對比較多，所以請交通局、警察局相關單位接下來1年，提

出更精進⽅案以為因應。

⼆、此外，謝謝交通局、警察局願意突破做出改變，例如環河北路市⺠⼤道在下班尖峰時間有調

撥⾞道；另⼤直橋右轉濱江街，下班尖峰時間也有調撥⾞道，⼀開始⺠眾恐因不了解會有些⺠

怨，惟從數據及反映，確實有所成效。有關環河北路的改變，本週1999約有20通進線，經本⼈洽

謝局⻑表⽰，會就此路段再開會討論是否再做調整。本⼈想表⽰的是⼤直這邊，⾏⾞效率、⾏⾞

時間都⼤幅縮短，甚⾄2倍以上，確實讓⺠眾有感，也寫信⾄信箱表達感謝，此部分還是要給同

仁很⾼的肯定，也希望各位⾸⻑及各單位，勇敢⼤膽做些改變與突破，不要怕也不要擔⼼⺠眾⼀

開始會有抱怨或不同意⾒，特別提出勉勵各位⾸⻑。

散會
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